

Avanza internacionalización de los programas de posgrado de la UNACH

- **Preparan el VII Coloquio de Estudios Regionales, Culturales y de Desarrollo Local**

Con la entrega del grado de Doctora en Estudios Regionales con Mención Honorífica y Doctora en Turismo Cum Laude, doble titulación que ofrecen la Universidad Autónoma de Chiapas y la Universidad de Alicante, España, a la egresada de ambos programas, Gabriela López Suárez, la Máxima Casa de Estudios alcanzó la internacionalización de sus programas de posgrado.

Al hablar sobre el tema, el director General de Investigación y Posgrado de la UNACH, Franco Escamiroso Montalvo, expuso que este logro forma parte de las estrategias de internacionalización previstas en el Proyecto Académico “Generación y Gestión para la Innovación”, del rector Jaime Valls Esponda.

Citó que con la entrega de los documentos que avalan los estudios de Gabriela López Suárez, docentes y directivos de ambas instituciones reconocen la calidad de los programas educativos, lo que le permitirá ejercer ambos grados en México y España.

Resaltó que de esta manera, la Universidad obtiene su primer posgrado con reconocimiento internacional, además de que actualmente cuenta con siete programas registrados en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad del CONACyT, “cifra que resulta aún más relevante si se toma en cuenta que en Chiapas solo 13 posgrados tienen esta distinción”.

Añadió que derivado de las estrategias de vinculación que impulsa el rector Jaime Valls Esponda, el próximo año se llevará a cabo un acto similar con la Universidad Autónoma de Madrid, donde la ciudadana francesa Lea Manet obtendrá el grado por la UNACH y por la citada institución europea.

Resaltó que actualmente existe dentro de la Universidad un grupo de alumnos que cursa el Doctorado en Estudios Regionales, quienes obtendrán sendos grados con la Universidad Autónoma de Barcelona y la Universidad de Málaga.

Informó que de igual forma se avanza en la implementación de convenios similares con la Universidad de Llerida, la Universidad de Extremadura y la Complutense de Madrid, todas ellas de España, a fin de ampliar el número de alumnos que aspiren alcanzar una doble titulación.

Estos resultados son producto de los trabajos desarrollados por los académicos, de la Coordinación del Doctorado en Estudios Regionales a cargo de Juan Carlos Cabrera Fuentes y de las aportaciones de los directores de las Facultades de Humanidades, Derecho y Ciencias Sociales, Rosario Chávez Moguel, Miguel Ángel Yáñez Mijangos y Jorge Mauro Robledo Cossio, respectivamente.

Luego de resaltar la participación en estas acciones de la Licenciatura en Gestión y Autodesarrollo Indígena, que encabeza Elisa Cruz Rueda, puntualizó que ya se prepara el VII Coloquio de Estudios Regionales, Culturales y de Desarrollo Local a celebrarse del 21 al 26 de enero en la Biblioteca Central Universitaria.

En este sentido, matizó que el evento es una muestra de las estrategias que han apuntalado el proceso de internacionalización del posgrado en la Universidad Autónoma de Chiapas, donde participa la Dependencia de Educación Superior, Ciencias Sociales y Humanidades (DES).

Finalmente, conminó a los núcleos académicos de los programas de posgrado a continuar con el dinamismo, la seriedad y el compromiso que hacen que la Universidad alcance un nuevo nivel de desarrollo.